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pelo retorno triunfal, que deu um show nas urnas. Esclareceu que o fato de 
não ter retornado ao CSMP não o deixou abatido, inclusive não pediu voto 
para nenhum colega. Disse que, durante o período que esteve no Conselho 
Superior, procurou exercer sua função da melhor forma, sendo fi el a insti-
tuição e procurou contribuir ao máximo com a mesma.
Destacou que a busca pelo acerto tem sempre o risco do erro, já que nin-
guém estaria livre de erro, sendo normal, porém sempre teve convicções 
fi rmes e que procurou fazer o melhor de si. Disse, ainda, que em qualquer 
lugar ou serviço que for prestado e ambiente que se esteja, em qualquer 
circunstância da vida e em qualquer momento, tem o pensamento de que 
é importante procurar sempre entrar e sair com dignidade pessoal.
Na ocasião, parabenizou o Dr. Cesar Mattar por ter logrado êxito na Pro-
curadoria-Geral de Justiça, desejou felicidades e sucesso na sua adminis-
tração e parabenizou pela votação e ter conseguido chegar ao primeiro 
lugar da lista tríplice. Parabenizou, de igual modo, todos os colegas que 
participaram e contribuíram para essa “festa da democracia” que houve 
dentro do Ministério Público.
6.3 O Exmo. Conselheiro Secretário, Dr. WALDIR MACIEIRA DA COSTA 
FILHO saudou e agradeceu à todos os Conselheiros, ao Exmo. Dr. Jorge 
de Mendonça Rocha, Dr. Manoel Santino Nascimento Junior, Dr. Gilberto 
Valente Martins, Procurador-Geral de Justiça, Dra. Rosa Maria Rodrigues 
Carvalho, Dra. Cândida de Jesus Ribeiro do Nascimento, Dra. Maria Tércia 
Ávila Bastos dos Santos e Dra. Maria Célia Filocreão Gonçalves, suplen-
tes do CSMP. Agradeceu pelo aprendizado adquirido no CSMP, sendo sua 
primeira participação no Conselho Superior. Destacou que recebeu inúme-
ros conselhos durante seu exercício como secretário, agradecendo a Dra. 
Dulcelinda Lobato Pantoja, que o ajudou bastante com sua experiência no 
CSMP; a Dra.  Maria da Conceição de Mattos Sousa que, também, ajudou 
bastante, foi quem teve a ideia das ementas para que o Conselho Superior 
fosse objetivo nos julgamentos; ao Dr. Hamilton Nogueira Salame com 
quem teve um relacionamento agradável, embora tivesse alguns emba-
tes jurídicos que foram importantes, mesmo que divergentes, porém que 
demonstraram o tratamento respeitoso; a Dra. Leila Maria Marques de 
Moraes que foi sua parceira, o substituindo na Secretaria, o ajudou com a 
experiência que tem na Secretaria, no trato com os membros e servido-
res; ao Dr. Jorge de Mendonça Rocha que foi um facilitador do trabalho do 
CSMP, tanto nos relatórios, quanto nas informações e dúvidas que tiveram, 
onde a Corregedoria-Geral juntamente com os servidores se prontifi caram 
em ajudar. Agradeceu à Procuradoria-Geral de Justiça pelo apoio incon-
teste, da estrutura e das condições de trabalho. Agradeceu, ainda, aos 
analistas jurídicos e aos servidores da Secretaria, que sempre estiveram 
disponíveis, mesmo fora do horário de expediente, para seguir com os 
trabalhos. Disse que sua experiência com o CSMP rendeu amadurecimento 
e uma melhor visão da administração do Ministério Público, sendo uma 
oportunidade honrosa. Informou que estará no próximo mandato com uma 
nova composição e desejou que Deus continue iluminando-o. Agradeceu 
aos colegas que votaram em seu nome para reeleição, reconhecendo o 
seu trabalho no Conselho Superior. Parabenizou o novo Corregedor-Geral 
eleito, Dr.  Manoel Santino Nascimento Junior, a vice, Dra. Dulcelinda Loba-
to Pantoja e a Dra. Ubiragilda Silva Pimentel, o novo Procurador-Geral de 
Justiça eleito, Dr. Cesar Bechara Nader Mattar e os novos Conselheiros que 
irão compor o Conselho Superior, no próximo biênio, rogando que tenham 
êxito e que Deus os iluminem.
6.4 A Exma. Conselheira, Dra. LEILA MARIA MARQUES DE MORAES agra-
deceu a Deus pela oportunidade de compor o Conselho Superior. Disse que 
seria interessante que todos tivessem a oportunidade de passar pelo CSMP, 
pois a experiência adquirida seria única. Agradeceu aos colegas que vota-
ram em seu nome, pois, assim como o Dr. Hamilton Nogueira Salame, não 
fez campanha para retornar ao Conselho Superior. Destacou sua satisfação 
em exercer o trabalho de Conselheira, pois gosta da função do Conselho 
Superior. Agradeceu ao apoio dado pela Procuradoria-Geral de Justiça, na 
fi gura do Dr. Gilberto Valente Martins, ao Dr. Jorge de Mendonça Rocha, 
Corregedor-Geral e aos Conselheiros. Destacou que foi gratifi cante o con-
vívio com os Conselheiros. Parabenizou a Dra. Dulcelinda Lobato Pantoja, 
que foi eleita 1ª Subcorregedora-Geral do Ministério Público e o Dr. Waldir 
Macieira da Costa Filho, pela recondução. Agradeceu, ainda, ao apoio dos 
Servidores que foi de suma importância para realização dos trabalhos e a 
sua Analista Jurídica, Dra. Cheyenne Silva Franco Antunes. Parabenizou o 
Dr. Cesar Mattar pela eleição a Procurador-Geral de Justiça. Parabenizou, 
ainda, a Comissão Eleitoral e disse que foi uma das mais bonitas que teve 
a oportunidade de ver no Ministério Público. Desejou ao próximo conselho 
êxito e que o ano de 2021 seja melhor.
6.5 A Exma. Conselheira, Dra. MARIA DA CONCEIÇÃO DE MATTOS SOUSA 
disse que foi uma honra participar do Conselho Superior e que o aprendi-
zado foi enriquecedor. Destacou que avançaram bastante em muitas ques-
tões. Agradeceu a todos os Conselheiros pela convivência que tiveram no 
biênio. Agradeceu aos servidores pelo apoio e à sua Analista Jurídica, Dra. 
Carla Luciana Gurjão de Araújo Freire que foram de suma importância para 
o sucesso dos trabalhos. Desejou sucesso aos novos Conselheiros e para-
benizou o novo Procurador-Geral de Justiça.
6.6 A Exma. Conselheira, Dra. DULCELINDA LOBATO PANTOJA disse que 
as palavras que norteiam a sua vida pessoal são: amor, gratidão, empatia 
e principalmente amor ao próximo. Disse, ainda, que no Ministério Público 
não são colegas e nem amigos, mas sim irmãos. Que essa fraternidade 
deve nascer de um terço da nossa vida que nós convivemos. Agradeceu 
a tolerância, amor e compreensão dos colegas com quem conviveu e dos 
servidores que apoiaram o trabalho do CSMP. Agradeceu à Procuradoria-
Geral de Justiça, à Corregedoria-Geral e aos Conselheiros, pelo apoio. 
Desejou sucesso aos novos conselheiros. Destacou que, a princípio, não 

queria ser Conselheira, no atual biênio, porém agradeceu a Deus pela con-
vivência, pelo carinho e compreensão que recebeu. Parabenizou aos eleitos 
aos cargos e desejou que a instituição caminhe pelo caminho mais limpo 
que houver. Aproveitou para desejar um Feliz Natal e Ano Novo para todos.
6.7 O Exmo. Corregedor-Geral do Ministério Público, Dr. JORGE DE MEN-
DONÇA ROCHA agradeceu em seu nome, em nome dos Subcorregedo-
res-Gerais, que muito contribuíram, Dr. Manoel Santino Nascimento Ju-
nior e Dr. Mario Nonato Falangola e, em nome de todo o corpo funcional 
da CGMP, representado pela Servidora Tânia Venina Cardoso Pereira, ali 
presente, por todo o apoio recebido pelo colegiado, pois em todas as si-
tuações que precisaram esclarecer ou fazer alguma justifi cativa, sempre 
tiveram o apoio integral de todos os Conselheiros. Agradeceu aos nobres 
Conselheiros e aos servidores e Analistas que desenvolveram um brilhante 
trabalho no Conselho Superior do Ministério Público do Estado do Pará. Dis-
se, ainda, que se tivesse que citar um título ao trabalho desenvolvido em 
2020, diria que este Conselho foi inovador, pois tiveram a oportunidade de 
quebrar alguns paradigmas, de oferecer algumas mudanças que facilitou 
a compreensão de muitas situações. Enalteceu a produção que tiveram a 
oportunidade de encaminhar, por exemplo, o Conselho Superior realizou 
64 remoções, sendo 14 na 1ª Entrância, 40 na 2ª Entrância e 10 na 3ª 
Entrância. Tiveram, também, 11 promoções, sendo 3 na 2ª Entrância, 2 
na 3ª Entrância e 5 na 1ª Entrância, totalizando 75 movimentações que 
o Conselho Superior realizou, demonstrando todo empenho, dedicação e 
competência do CSMP. Se despediu parabenizando a todos pelas realiza-
ções citadas, na certeza de que a próxima composição seja ainda melhor. 
Por fi m, parabenizou aos eleitos para a nova composição do CSMP, em es-
pecial ao novo Corregedor-Geral do Ministério Público, Dr. Manoel Santino 
e Procurador-Geral de Justiça, Dr. Cesar Mattar, na certeza que irá desen-
volver um excelente trabalho, assim como o Dr. Gilberto Valente Martins. 
Parabenizou a todos os eleitores e participantes do pleito.
6.8 O Exmo. Procurador-Geral de Justiça, Dr. GILBERTO VALENTE MARTINS 
agradeceu a toda equipe que compõe o Conselho Superior, aos analis-
tas, servidores e colaboradores que facilitam o trabalho e o funcionamento 
das sessões e do desenvolvimento do trabalho que foi exitoso durante 
esse biênio. Agradeceu individualmente a cada Conselheiro e ao Correge-
dor-Geral pelo empenho e compromisso em aprimorar todo o sistema de 
funcionamento do CSMP, o avanço tecnológico que foi implementado com 
esforço do Dr. Waldir Macieira para que durante a pandemia, pudessem dar 
continuidade aos processos de julgamento nas movimentações na carreira, 
para as homologações ou revisões dos atos que cabe ao CSMP, por força 
legal, rever as promoções de arquivamento. Agradeceu a toda a equipe da 
Corregedoria-Geral que conduziu de forma efi ciente sua função. Agradeceu 
ao Dr. Manoel Santino Nascimento Junior, que será o novo Corregedor-Ge-
ral, pela colaboração aos trabalhos da Corregedoria-Geral, de igual modo, 
ao Dr. Mario Nonato Falangola. Agradeceu a todos os membros do Ministé-
rio Público, tanto Procuradores de Justiça, quanto Promotores de Justiça. 
Disse que recebeu apoio do Colégio de Procuradores de Justiça e de todos 
os membros. Disse que vivenciou um período proveitoso, na chefi a da ins-
tituição e na presidência do Conselho Superior e Colégio de Procuradores 
de Justiça, sendo um enorme aprendizado. Disse que chegou ao cargo 
com o propósito de dar o máximo daquilo que a vida lhe permitiu aprender 
e trazer os seus ensinamentos que adquiriu e que compartilhou com os 
colegas Procuradores de Justiça. Destacou que o biênio está se encerando 
da melhor forma possível, com uma alta produtividade, movimentação da 
carreira e das decisões submetidas ao Conselhos. Desejou êxito a todos 
pelos novos cargos, em especial, ao Dr. Cesar Mattar. Por fi m, destacou sua 
satisfação em ter presidido o Conselho Superior.
Belém-PA, 11 de novembro de 2020.
WALDIR MACIEIRA DA COSTA FILHO
Procurador de Justiça
Secretário do Conselho Superior do Ministério Público
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PORTARIA N.° 500/2020-MP/SGJ-TA
A SUBPROCURADORA-GERAL DE JUSTIÇA, PARA A ÁREA TÉCNICO-ADMI-
NISTRATIVA, usando das atribuições que lhe foram delegadas pela PORTA-
RIA N.º 114/2018-MP/PGJ, de 12 de janeiro de 2018;
CONSIDERANDO os princípios da Legalidade, da Impessoalidade, da Mo-
ralidade, da Publicidade e da Efi ciência, insculpidos no artigo 37, caput, da 
Constituição Federal de 1988;
CONSIDERANDO que é dever da Administração a apuração de irregularida-
des no serviço público, conforme prescrito no art. 199 da Lei Estadual nº 
5.810, de 24/1/1994;
CONSIDERANDO os termos do expediente protocolizado sob o n.º 
46697/2018, a partir do qual foi instaurado Processo Administrativo Dis-
ciplinar, por meio da PORTARIA N.º 200/2019-MP/SGJ-TA, de 27/3/2019, 
publicada no D.O.E. de 25/4/2019;
CONSIDERANDO os termos do julgamento proferido pela Subprocurado-
ria-Geral de Justiça, para a Área Técnico-Administrativa, às fl s. 121-122.
R E S O L V E:
DETERMINAR o ARQUIVAMENTO do Processo Administrativo Disciplinar 
instaurado pela PORTARIA N.º 200/2019-MP/SGJ-TA, de 27/3/2019, publi-
cada no D.O.E. de 25/4/2019.
PUBLIQUE-SE, REGISTRE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA SUBPROCURADORIA-GERAL DE JUSTIÇA, PARA A ÁREA 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVA, Belém, 9 de dezembro de 2020.
ROSA MARIA RODRIGUES CARVALHO
Subprocuradora-Geral de Justiça,
para a Área Técnico-Administrativa

Protocolo: 611730


